

Paul Mooser

Mitglied Vorstand Agrotec Suisse
Ressortleiter Bildungszentrum Aarberg

Membre du comité d'Agrotec Suisse
Responsable du Centre de formation d'Aarberg



Ensemble, nous sommes plus forts

**Chers membres,
Chères lectrices, chers lecteurs,**

Le 20 septembre 2022, j'ai eu l'honneur d'assister personnellement au « OUI » prononcé par les membres des quatre associations professionnelles régionales Agrotec Arc Jura, Agrotec Fribourg, Agrotec Vaud et Agrotec Valais en faveur de l'association interrégionale Agrotec Romandie.

Une longue histoire s'achève et une nouvelle commence. Chaque région de Suisse a ses particularités, sa langue et ses qualités propres. Ces régions et leurs membres constituent la base de notre association professionnelle nationale. Sous l'égide du nouvel Agrotec Romandie, les différentes associations professionnelles resteront en place et s'engageront en faveur des thèmes régionaux de leurs membres. Mais les intérêts de la communauté de Suisse romande sont désormais représentés par Agrotec Romandie. Ainsi, nous allons par exemple créer un secrétariat commun de l'association et des cours. Fidèles à la devise : ensemble, nous sommes plus forts, que ce soit dans notre présence publique ou au sein de l'association professionnelle nationale.

La fusion a été précédée d'une longue et minutieuse étude et d'une collecte d'idées. Ce processus a une fois de plus révélé notre fédéralisme, qui ne facilite pas les choses, mais qui a le mérite d'être un vecteur d'identité. De Sierre à Nyon, du Pays d'Enhaut à l'Ajoie, les exploitations les plus variées contribuent toutes de manière significative au développement de la branche. Je me réjouis que nous puissions avancer ensemble vers l'avenir. Nous continuerons d'avoir du grain à moudre, car de nombreuses tâches, telles que la formation, la promotion de la relève, les défis économiques et les évolutions technologiques, vont nous occuper fortement dans un avenir proche. Le soutien d'une organisation sectorielle bien organisée et moderne est d'autant plus important.

La pénurie énergétique est un défi d'actualité. Qui aurait cru qu'après avoir passé ces deux dernières années à développer des plans de protection contre le COVID-19, nous devrions élaborer des programmes pour économiser l'électricité ? Malgré tout cela, je reste positif quand j'observe à quel point nos membres sont innovants et avec quel succès les jeunes adultes s'impliquent dans la branche. Je souhaite ainsi bonne chance aux 26 personnes venant de terminer leur maîtrise et j'espère qu'elles éprouveront beaucoup de plaisir dans l'exercice de leur profession.

Paul Mooser

Zusammen sind wir stärker

**Liebe Mitglieder
Liebe Leserinnen und Leser**

Am 20. September 2022 durfte ich dabei sein, als die Mitglieder der vier regionalen Fachverbände Agrotec Arc Jura, Agrotec Fribourg, Agrotec Waadt und Agrotec Wallis «JA» zur überregionalen Vereinigung Agrotec Romandie gesagt haben.

Damit geht eine lange Geschichte zu Ende, und eine neue nimmt ihren Anfang. Jede Region in der Schweiz hat ihre Eigenheiten, ihre Sprache und ihre besonderen Qualitäten. Diese Regionen mit ihren Mitgliedern sind die Basis unseres nationalen Fachverbandes.

Auch unter dem Dach des neuen Agrotec Romandie werden die einzelnen Fachverbände bestehen bleiben und sich für die regionalen Themen ihrer Mitglieder einsetzen. Die gemeinschaftlichen Interessen der Romandie werden jedoch vom Agrotec Romandie vertreten. So werden wir zum Beispiel ein gemeinschaftliches Verbands- und Kurssekretariat führen. Ganz getreu dem Motto: Zusammen sind wir stärker, sei das nun im Auftritt in der Öffentlichkeit, als auch im nationalen Fachverband.

Dem Zusammenschluss ist eine lange und sorgfältige Abklärung und Ideensammlung vorangegangen. Dabei hat sich einmal mehr unser nicht einfacher, aber identitätsstiftender Föderalismus gezeigt. Von Sierre bis Nyon, vom Pays d'Enhaut bis zur Ajoie finden sich die unterschiedlichsten Betriebe, die alle ihren wichtigen Beitrag zur Weiterentwicklung der Branche beitragen.

Ich freue mich, dass wir gemeinsam in die Zukunft gehen können. Sie wird uns weiterhin einiges abfordern, denn viele Aufgaben, wie die Aus- und Weiterbildung, die Nachwuchsförderung oder die wirtschaftlichen Herausforderungen und die technischen Entwicklungen, werden uns in naher Zukunft stark beschäftigen. Umso wichtiger ist die Unterstützung durch eine gut organisierte und zeitgemäße Branchenorganisation.

Eine sehr aktuelle Herausforderung ist die Energieknappheit. Wer hätte gedacht, dass wir uns nach den zwei letzten Jahren mit Covid19-Schutzkonzepten mit Stromsparplänen beschäftigen müssen? Trotz alldem stimmt es mich positiv, wenn ich sehe, wie innovativ unsere Mitglieder sind, und mit wie grossem Erfolg die jungen Erwachsenen sich in der Branche engagieren. Auf diesem Weg wünsche ich den 26 frisch gebackenen Meistern alles Gute und viel Freude beim Ausführen ihres Berufs.

Paul Mooser